

**La ventana de la UJI**

# Apoyemos el mecenazgo para becas e investigación

Las donaciones para buscar la manera de combatir el cáncer y el alzhéimer nutrirán tres fondos creados en la UJI para diversos proyectos

DAVID Cabedo\*



En nuestro estado del bienestar, nadie pone en duda el papel clave que juegan la investigación y la innovación para mejorar nuestras vidas, ni tampoco se cuestiona la importancia de la existencia de un sistema público de becas que permita que ninguna persona pueda quedarse sin estudiar en la universidad por motivos económicos.

Pero, lamentablemente, en las universidades, donde se realiza el 70% de la investigación en España, no disponemos de recursos propios suficientes para atender todos los proyectos de investigación que nos gustaría desarrollar, para beneficio de la sociedad que nos rodea, ni para responder a todas las solicitudes de becas que recibimos de estudiantado con problemas económicos.

En la Universitat Jaume I, conscientes de esta situación, hemos puesto en marcha una nueva campaña de captación de fondos orientada a conseguir donaciones para becas, dirigidas al estudiantado vulnerable, y para tres proyectos de investigación en un ámbito fundamental, como es el de nuestra salud.

La campaña, bajo el lema *Tú también sumas. ¡Hazte donante!*, promueve la colaboración solidaria

de toda la ciudadanía de la provincia de Castellón para obtener los recursos suficientes para desarrollar tres proyectos de investigación relacionados con el cáncer y el alzhéimer (dos enfermedades que afectan notablemente a las personas de nuestro entorno), y para reforzar el Fondo de Becas, que tiene como objetivo poder atender a nuestro estudiantado más vulnerable, con problemas económicos o situaciones sobrevenidas (por ejemplo, la pérdida de empleo en la unidad familiar).

Las donaciones para la investigación en cáncer y alzhéimer nutrirán tres fondos que hemos creado en la UJI para desarrollar y reforzar proyectos de investigación en Actividad Física y Oncología, Biotecnología contra el Alzhéimer y Prevención del Cáncer de Piel.

En el ámbito de la Actividad Física y Oncología, un grupo de investigación multidisciplinar coordinado por el profesor **Eladio Collado**, del departamento de Enfermería, se ha marcado como objetivo ampliar la investigación centrada en la capacidad de modulación y mitigación de los efectos secundarios de los tratamientos oncológicos a través de programas de ejercicio físico especializado.

Por otra parte, el proyecto de investigación en Biotecnología contra el Alzhéimer, desarrollado por el grupo de Neurobiotecnología coordinado por **Ana María Sánchez**, profesora del departamento de Medicina de la UJI, se centra en el conocimiento de las

causas subyacentes a la muerte neuronal para proporcionar nuevas dianas moleculares para el diseño de tratamientos efectivos contra el alzhéimer con herramientas biotecnológicas.

Finalmente, el grupo de investigación Melanogen, liderado por **Conrado Martínez**, profesor del departamento de Medicina de la UJI, investiga las bases genéticas de la pigmentación humana y el cáncer de piel. Concretamente, el proyecto de investigación para el que solicitamos donaciones persigue ana-

lizar los factores genéticos y ambientales implicados en la aparición de lesiones cutáneas, así como los mecanismos moleculares involucrados en la formación y progresión de los cánceres cutáneos.

La Universitat Jaume I es una entidad beneficiaria del mecenazgo en base a la Ley 49/2002, que regula los incentivos fiscales a las donaciones en España. Además, la UJI ha recibido la valoración en los cuatro proyectos para los que se solicita colaboración de actividades científicas de interés social en base a la Ley 20/2018 del mecenazgo en la Comunitat Valenciana. De esta forma, las personas físicas o jurídicas que realicen una donación a nuestra campaña podrán beneficiarse de importantes deducciones fiscales que dependerán de la aportación realizada.

En el caso de las personas contribuyentes del IRPF, podrán deducirse de la cuota íntegra del impuesto el 80% de la donación si la aportación es igual o inferior a 150 euros o, en el caso de que sea superior, la deducción será del 80% de los primeros 150 euros y un 35% del resto del dinero aportado. Además, los residentes en la Comunitat Valenciana, también se podrán deducir un 25% de la donación realizada en el apartado de las deducciones específicas de esta Comunidad en la declaración de la renta. Por lo tanto, una persona física residente en la Comunitat Valenciana, podrá deducirse íntegramente en su declaración del IRPF los pri-

meros 150 € donados, y tendrá una deducción parcial por las cantidades adicionales que done.

**PARA LAS EMPRESAS** colaboradoras que quieran realizar una donación. Los porcentajes de deducción fiscal varían entre el 35% y el 40%, en función de si la entidad ha realizado donaciones previamente a la UJI.

Animo a que cualquier persona o entidad colabore con esta iniciativa social de la UJI a través de los formularios de donación que se encuentran en la web de la campaña, [www.donacions.uji.es](http://www.donacions.uji.es). Se puede solicitar más información de cómo colaborar a través del correo electrónico [mecenazgo@uji.es](mailto:mecenazgo@uji.es).

Hace un par de años, en la UJI lanzamos la campaña de captación de fondos #SomUJI contra COVID, con un enorme éxito de participación de la sociedad de la provincia de Castellón, y que permitió que ningún estudiante se quedara atrás a causa de la pandemia, y desarrollar dos proyectos de investigación que mejoraron la respuesta al covid en nuestro entorno. Ahora, volvemos a solicitar vuestra colaboración, a personas y entidades, para que volváis a sumarnos a la Universitat Jaume I, para poder ayudar al estudiantado más necesitado y mejorar el bienestar futuro de los pacientes de cáncer y alzhéimer.

Tú también sumas.  
 ¡Hazte donante!  
**\*Vicerrector de Innovación, Transferencia y Divulgación Científica**

---

**Animo a que cualquier persona o entidad colabore con esta iniciativa social de la Universitat Jaume I**

---